

público enviase al ciudadano Roger á la division militar, número 16, para que examine las cuentas del pagador y los principales recaudadores de los departamentos que componen dicha division.

Tambien desearia que el ministro del tesoro público enviase á Rennes un sugeto como el ciudadano Roger, para que hiciese lo mismo en la division militar, núm. 13.

Disponed igualmente lo necesario para que se pongan en marcha los consejeros de estado Thibaudeau y Fourcroy, uno para la division número 13, y otro para la 16, con el objeto de inspeccionarlas como hicieron en su anterior expedicion. Parte de las quejas proviene de que el ministro de la guerra no ha abonado á los oficiales la indemnizacion por forrage y alojamiento correspondiente al primer trimestre del año X, y de que los recaudadores conservan mucho tiempo en su poder los fondos, entregándolos los pagadores cuanto mas tarde pueden. Está visto que los recaudadores y pagadores son la plaga mayor del estado...

A los mismos.

LEON 50 de nivoso, año X (20 de enero, 1802.)

He recibido, ciudadanos cónsules, vuestra carta fecha 26 y 27, y si en Paris ha mejorado el tiempo, lo que es en Leon ha calmado mucho el frio.

Ayer he visitado varios talleres, y he salido satisfecho de la industria y severa economia con que las fábricas de Leon proceden con respecto á los jornaleros.

Hoy debia haber pasado la revista, pero la he dejado para el 5 de pluvioso, porque aun no es tan equipadas las tropas del ejército de Oriente, y creo que para ese dia lo estarán, presentando un golpe de vista satisfactorio.

He visto con gusto la disposicion que habeis tomado acerca del Chatelet; pero creo que si el tiempo empeora no serán suficientes los 4,000 francos mensuales que habeis dispuesto se den para los talleres.

No seria malo mandáseis que además de los 100,000 fran-

cos que el ministro de lo interior dá todos los meses para los establecimientos de beneficencia se añadiesen 25,000 para comprar leña y repartirla; y si el frio vuelve, será necesario, como en el año 29, encender lumbre en las iglesias y otros grandes edificios, para que se calienten todos los que quepan en ellos.

Creo que estaré en Paris en la década que va cortiendo; pero entretanto os ruego reflexioneis sobre si seria ó no conveniente insertar en el *Monitor* el último mensaje pasado al Senado, y poner al fin dos lineas en que se diga que dicho cuerpo ha nombrado una comision, la cual ha dado su dictamen con fecha de... resolviendo el Senado en su vista que se proceda á la renovacion, conforme á lo prevenido en el artículo 58 de la constitucion etc. etc.

Segun noticias que he recibido, me inclino á creer que Caprara exige firmen los sacerdotes fórmulas ó profesiones de fe, concebidas poco mas ó menos en estos términos: «Además prometemos solemnemente guardar el respeto propio de un hijo, ser sumisos, y obedecer puntualmente á....»

He recibido estas noticias, entre otras, de Maestricht, y os ruego que conferencieis acerca de ellas con Portalis, porque no puedo concebir sea cierta semejante fórmula.

A los mismos.

LEON 2 de pluvioso, año X, (22 de enero, 1802.)

Hasta hoy á las tres de la tarde, no he recibido, ciudadanos cónsules, vuestra carta del 29 de nivoso, pues las inundaciones que ha habido de resultas de haberse empezado á derretir la nieve, han retardado algunas horas vuestro correo.

El servicio de forrages está completamente desorganizado en el departamento de la Drome, y será necesario retener 10,000 francos de lo que hay que librar para el mes de pluvioso, hasta que dicho servicio esté al corriente.

Los hospitales, que deben recibir 14 sueldos diarios por cada soldado enfermo, se quejan de que nada han recibido en el año X, y el de Valence reclama, además del espresado año X, el mes de fructidor del año IX.

El trabajo concerniente á la organizacion de las tropas piemontesas que firmé hace mas de un mes, aun no ha llegado á Turin, de lo cual se siguen perjuicios á aquellas tropas. Por lo general, se nota mucho retardo y ninguna actividad en el ramo de la guerra, ó á lo menos tal es la opinion de cuantos tienen negocios en este ramo.

Es indispensable que el ministro de la guerra envíe á Turin un buen ordenador...

La Consulta ha tomado ya todas las principales disposiciones, y no pasará la década que corre, sin que esté en Paris.

Seria de desear que el Senado nombrase una docena de prefectos, sacados ya del Tribunado, ya del Cuerpo legislativo, en el concepto de que entre ellos figuraria el de Mont Blanc.

Desearia que hiciérais insertar en los periodicos muchos artículos, censurando la estafa de Fonilloux, y poniendo en ridiculo á los papamoscas extranjeros, que se entretenian en esparcir voces á cual mas absurdas, fundándose en un manuscrito de un petardista, que no tenia que comer, y los ha engañado. Bueno será hablar una y otra vez de esta ocurrencia.

A los mismos.

LEON 5 de pluvioso, año X (26 de enero, 1802.)

He recibido, ciudadanos cónsules, vuestra carta de 2 de pluvioso.

Hoy he tenido parada en la plaza de Bellecour, con un dia magnifico, y un sol tan esplendente como en el mes de floreal.

La Consulta ha nombrado una comision de treinta individuos, la cual ha presentado un dictámen en que se dice que en atencion á las circunstancias tanto interiores, como exteriores de la Cisalpina, es indispensable sea yo el primer magistrado de ella, hasta que el estado de las cosas permitan, y yo juzgue conveniente nombrar uno que me sustituya. Mañana pienso presentarme á la Consulta, y así que se lea la constitucion, y los nombramientos ya hechos, habremos terminado nuestras tareas, de modo que llegaré á Paris el décadi....

A los mismos.

LEON 6 de pluvioso, año X, (26 de enero, 1802).

He recibido, ciudadanos cónsules, vuestra carta de 3 de pluvioso, y creo que antes de levantar el sitio de Brest, será bueno esperar á que se firme en Amiens el tratado de paz.

A las dos me he trasladado á la sala donde celebra sus sesiones la Consulta extraordinaria, y despues de pronunciar en italiano un corto discurso cuya traduccion es adjunta, se leyó la constitucion, la primera ley orgánica, y una relativa al clero, proclamándose en seguida los nombramientos, segun vereis en el acta que os enviaré mañana, y donde se halla la constitucion.

Los dos ministros, cuatro consejeros de estado, veinte prefectos, y muchos generales y oficiales superiores, me han acompañado, habiendo sido una sesion tan magestuosa y unánime, que espero producirá el congreso de Leon el resultado apetecible.

Creo que será inutil, á no ser que corran voces falsas acerca del congreso de Leon, que publiquéis nada antes que llegue el correo que mañana os enviaré, pues solo en caso de que se divulgue la noticia de que la Consulta me ha nombrado presidente, será oportuno publicar los documentos adjuntos, que dan á conocer el verdadero giro que han tomado las cosas.

Todavía permaneceré aquí un dia mas para que todo quede concluido, y me pondré en marcha mañana á la noche, llegando á Paris el décadi.

FIN DEL TOMO TERCERO